

## Agenda del Cambio

**Martes, 22 de marzo**

**PROCESIÓN DE NUESTRA SEÑORA LA VIRGEN DE LOS DOLORES**

**Salida:** Parroquia de San Agustín

**Hora:** 8:00 p.m.

**'Popayán me pertenece limpia'**

**Miércoles 23 de marzo**

**Cajas Misteriosas**

**Lugar:** Vía Panamericana - Sector Bello Horizonte

**Horario:** 8:30 a.m. a 9:30 a.m. y de 3:00 p.m. a 4:00 p.m.

**Las Estaciones**

**Lugar:** Atrio del Templo La Ermita

**Horario:** 10:30 a.m. a 11:00 a.m., de 12:30 m. a 1:00 p.m. y de 5:00 p.m. a 5:30 p.m.

**Cocinas Tradicionales**

**Barrios:** Yanaconas, Calicanto y Bello Horizonte

**Horario:** De 10:00 a.m. a 5:00 p.m.

**Viacrucis contado para niños**

**Lugar:** Rincón Payanés

**Horario:** 11:30 a.m. a 12:00 m. y de 1:30 p.m. a 2:00 p.m.

**Música del Cauca**

Rincón Payanés

**Hora:** De 2:00 p.m. a 6:00 p.m.

**Episodios Bíblicos**

Camino al Gólgota

**Barrio:** Polideportivo, La Esmeralda

**Hora:** 4:00 p.m.

**Festival Música de Dios**

**Lugar:** Teatro Bolívar

**Hora:** 2:00 p.m. a 6:00 p.m.

**Apertura Exposición temporal 'Edgar Negret : La mirada del coleccionista'**

**Lugar:** Casa Museo Negret

**Hora:** 6:00 p.m.

**'Festival de música religiosa'**

**Miércoles Santo, 23 de marzo**

Recital de Piano Andrés Roa (Colombia)

Teatro Municipal 'Guillermo Valencia', hora: 12:00 m.

Conversatorio Pepe Romero - Rodolfo Mederos

Teatro Municipal 'Guillermo Valencia', hora: 2:30 p.m.

Recital Sebastián Plata Clarinete - Piano (Colombia)

Teatro Municipal 'Guillermo Valencia', hora: 5:30 p.m.

\*\*\*

## Popayán tiene un Teatro Municipal renovado

*Inversiones por 16 millones de pesos han sido destinadas al Teatro*



Las musas del Teatro Municipal 'Guillermo Valencia' vuelven a ser la inspiración de muchos, gracias a la restauración que se les hizo para que hoy engalanen de nuevo este lugar.

En el municipal se realizaron además trabajos de adecuación física, los cuales incluyeron limpieza total del teatro, mantenimiento del escenario, aplicación de pintura, restauración de puertas, cambio de alfombra central e instalación del busto en homenaje al poeta Guillermo Valencia.

“Cuando empecé a recorrer los rincones del teatro y no encontré nada que hablara del maestro, mi preocupación fue tan grande que me llevó a golpear puertas para obtener la escultura con el ánimo de que propios y visitantes conozcan a quien fuera considerado la más prominente figura del modernismo colombiano, por su poesía que frecuenta la evocación griega y está dotada de una impecable precisión formal”, explicó Diego Yagüe, director del municipal.

La inversión total en la intervención que se ha realizado hasta el momento asciende a los 16 millones de pesos.

\*\*\*

### Alcaldía de Popayán presente en Expocauca

*Productos autóctonos del municipio se presentan en el stand que lidera la Unidad Municipal de Asistencia Técnica Agropecuaria-Umata.*



Orquídeas, plantas ornamentales, frutales, arequipe cortado, champús, aromáticas naturales, entre otros productos se podrán encontrar en la carpa de la Unidad Municipal de Asistencia Técnica Agropecuaria, Umata, instalada en la Institución Educativa Inem 'Francisco José de Caldas', en el marco de la XXX Exposición Multisectorial, Expocauca 2016, que se va desde el 20 hasta el 27 de marzo.

El jefe de dicha dependencia, Eduard Emilio Quintero, resaltó la importancia de dar a conocer los principales productos del municipio en este tipo de exposiciones, además destacó la importancia que tiene tanto para la dependencia como para los productores, ofrecer a propios y visitantes la muestra más autóctona de Popayán en este espacio.

Así mismo, el funcionario indicó que "tenemos un reto de gran importancia en esta administración con el sector rural, por eso llevamos la presentación de cuatro microempresas rurales a Expocauca, para que los ciudadanos conozcan la riqueza que tenemos en la ciudad blanca".

Por su parte, Fernando Rico, ingeniero ambiental y representante de Vivero Shaloón, manifestó que en convenio con la Umata se logró llevar al stand una serie de plantas; "tenemos una variedad de servicios para ofrecerle a turistas y propios de la ciudad. Hoy tenemos en exposición variedad de plantas, abonos, pero también estamos enseñando a las personas a la reutilización de los insumos, al igual que el reciclaje", agregó.

Emilia Rojas, propietaria de Mi Granjita, agregó que la nombrada dependencia de la Administración del Cambio ha realizado un acompañamiento adecuado en los diferentes aspectos empresariales; e indicó "agradezco a la Alcaldía de Popayán por brindarnos esta oportunidad de dar a conocer nuestros productos ante la ciudadanía. Esperamos que con este stand los payaneses puedan apreciar los

diferentes productos que se dan en nuestro municipio”, finalizó la comerciante.

Por último, los representantes del stand de la Umata invitaron a los ciudadanos y turistas para que se acerquen a las carpas H-5 y H-6 para que conozcan los diferentes productos que allí se van a exponer.

\*\*\*

## Convocatoria Becas Juventud TIC

*Jóvenes víctimas de violencia o en proceso de reintegración podrán gestionar becas*

El alcalde de Popayán, César Cristian Gómez Castro, con el objetivo de aportar en la construcción de paz y de inclusión social a través del estímulo al emprendimiento y a la capacidad de generación de empleo, gestionó por medio de USAID y la OIM, 200 becas dentro del proyecto 'Juventic' creado por Google Colombia y Colnodo para el fortalecimiento de competencias TIC, que busca aumentar las oportunidades educativas y laborales de jóvenes víctimas de la violencia o en proceso de reintegración.

El programa formativo está basado en el modelo pedagógico de aprendizaje por proyectos el cual permite que los conocimientos sean aplicados en ideas prácticas con una intensidad de 120 horas de duración, abarcando temas como fortalecimiento de proyecto de vida, emprendimiento, empleabilidad, diseño y producción de contenidos de comunicación, mercadeo digital y gestión de sistemas de información local.

En Popayán se aplicará a través del Parque Informático, el Centro de Emprendimiento y el programa para Asistencia, Atención y

Reparación a las víctimas de la Secretaría de Gobierno, con el apoyo de USAID y OIM.

El enlace de inscripción es el siguiente: <http://juventic.colnodo.apc.org/es/inscribete>

Y no olvide que también debe enviar sus datos personales: nombre completo, edad, dirección, teléfono y correo electrónico al mail [alcaldia@popayan-cauca.gov.co](mailto:alcaldia@popayan-cauca.gov.co)

#### Perfil requerido

1. Jóvenes entre los 16 y 28 años, con conocimientos intermedios y/o avanzados en el uso de las TIC.
2. Población: Ser víctima del conflicto, persona reinsertada, persona desplazada, sobreviviente de trata o sujeto de reparación.
3. Nivel de escolaridad: Encontrarse cursando los últimos años de formación media (de noveno a undécimo) y/o haber culminado el bachillerato.
4. Disposición de tiempo: Contar con el tiempo y la disponibilidad para participar en un programa formativo de 120 horas de duración (2 y ½ meses aproximadamente), distribuidas así:
  - Fase formativa presencial de 14 horas de duración (día y medio), el cual se llevará a cabo en el municipio de residencia del/la participante o en una ciudad cercana.
  - Fase formativa virtual en donde el/la participante debe invertir un promedio de 11 horas semanales durante un aproximado de 10 semanas, tal como se ve en el siguiente esquema:



El proceso formativo virtual está compuesto por tres cursos que el/la participante debe realizar obligatoriamente. Estos cursos se distribuyen en unidades que se abordan de manera secuencial semanalmente. Las categorías de los cursos están dispuestas de la siguiente manera:

- ✓ Línea de acción: Unidad 1. – Unidad 2.
  - ✓ Temática específica:
    - Nivel Básico: Unidad 1.
    - Nivel Intermedio: Unidad 1. – Unidad 2.
    - Nivel Avanzado: Unidad 1. – Unidad 2.
  - ✓ Diseño del proyecto: Unidad 1.
5. Posibilidades de conexión a internet: El/la participante debe tener la posibilidad de conectarse a un computador con internet para seguir la fase virtual del proceso formativo, puede hacerlo a través de centros de acceso público a TIC como bibliotecas públicas, Puntos Vive Digital, Vive Labs, Kioskos Vive Digital, Puntos Comunes, Infocentros, Portales Interactivos, entre otros.
6. Habilidades y conocimientos previos del/la participante: Teniendo en cuenta que se trata de un proceso de formación de nivel intermedio orientado al fortalecimiento de capacidades y competencias TIC, los/as participantes deben contar con las

siguientes habilidades y conocimientos previos para iniciar y culminar exitosamente los cursos ofrecidos durante la fase virtual:

- Envía y recibe mensajes de correo electrónico y sabe adjuntar archivos.
- Utiliza motores de búsqueda para localizar información específica en internet.
- Respeta los derechos de autor y referencia adecuadamente información investigada en distintas fuentes.
- Descarga, edita y guarda archivos en su computador.
- Utiliza programas de ofimática (procesador de texto, hoja de cálculo, presentaciones) incluyendo el uso de archivos en Adobe Reader (archivos PDF) para generar diversos tipos de documentos.
- Usa herramientas TIC apropiadas para grabar, almacenar y compartir un video.
- Localiza herramientas en línea para crear presentaciones creativas que den a conocer una idea clara y concreta.
- Guarda y comparte archivos a través de servicios de alojamiento en la nube como Google Drive.
- Usa dispositivos móviles y reconoce sus componentes básicos de hardware y software como el sistema operativo.
- Crea presentaciones para comunicar información de forma dinámica.
- Maneja redes sociales como Facebook, Twitter y YouTube.
- Conoce herramientas TIC apropiadas para la creación y edición de imágenes, audio y videos.

\*\*\*

## Enlucimiento en alrededores del estadio Ciro López

*Soldados del Ejército Nacional y vecinos del sector contribuyeron en la jornada de limpieza.*



Un total de 80 toneladas de escombros y tres y media de basuras fueron recogidas y retiradas de los alrededores del estadio Ciro López de parte del equipo de la Unidad Ambiental de la Secretaría de Infraestructura, como parte del apoyo que desde esta dependencia municipal se le brindó a la campaña 'Popayán me pertenece limpia' que lidera la gestora social del municipio, Mariela Escobar Ortega, que este fin de semana se cumplió en las comunas 1, 2 y 3.

"Como cada ocho día lo hemos venido haciendo desde la Secretaría de Infraestructura, con nuestro equipo de la Unidad Ambiental que coordina el ingeniero Gonzalo David Guerrero, estamos aportando nuestro granito de arena en esta importante campaña que adelanta la gestora social con

el objetivo no solo de limpiar y embellecer la ciudad, sino de que los payaneses se apropien de su municipio y tomen conciencia de cuidar y preservar el medio ambiente”, apuntó María Eugenia Trujillo Solarte, jefe de esta dependencia.

Cabe recordar que esta secretaría lidera un grupo interdisciplinario e interinstitucional que se creó con el objetivo de aunar esfuerzos y acciones en la limpieza de los puntos más críticos del municipio. Y que tras una reunión programática se acordó que el sábado 2 de abril se llevará a cabo la intervención sobre la Variante Sur frente al Valle del Ortigal; para el sábado 30 de abril, se hará la jornada de limpieza de la quebrada Pubús en el sector de la Comuna 7 y para el 30 de mayo quedó agendado el río Molino a su paso por el barrio Bolívar.

\*\*\*

## Popayán se alista para celebrar el 'Día Nacional de las Víctimas'

*Ley 1448 del 2011 ordena realizar eventos de "Memoria y reconocimiento"*



Desde ya, a aprovechando el recogimiento de la Semana Santa que por estos días aflora en todos los rincones de la ciudad, las distintas entidades e instituciones municipales que tienen responsabilidad y competencia en el tema de víctimas se reunieron en el auditorio del Centro Administrativo Municipal, CAM, con el objetivo de ultimar hasta el más mínimo detalle en lo que será la celebración del Día Nacional de la Memoria y la Solidaridad con las Víctimas del Conflicto Armado el próximo 9 de abril del año en curso.

El subcomité técnico de participación en el marco del Comité de Justicia Transicional encabezado por la Administración Municipal a través de sus diferentes secretarías, la Mesa Municipal de Víctimas, Personería, Defensoría, Unidad para las víctimas, Ejército Nacional, Policía Nacional,

Unidad de Tierras y las agencias de cooperación internacional IRD y OIM, entre otras, definieron responsabilidades en torno a esta celebración.

Tras la carga histórica que conlleva el 9 de abril por el magnicidio del líder político Jorge Eliécer Gaitán, la Ley de Víctimas 1448 de 2011, decretó que junto con esta conmemoración, el país se solidarizara con las víctimas del conflicto armado en todo el territorio nacional. Y conforme a este mandato, en Popayán se llevará a cabo una congregación en el parque Carlos Albán para marchar hasta el parque Caldas en donde se realizarán diversas presentaciones simbólicas, culturales, artísticas y conmemorativas en torno a la memoria de las víctimas del conflicto armado de esta región del país.

\*\*\*

## 'Día mundial del agua'

*Con una jornada de limpieza, Acueducto y Alcantarillado de Popayán S.A. E.S.P conmemoró la fecha.*



Como una forma de conmemorar el 'Día mundial del agua' y la importancia de este vital líquido en la humanidad, la Sociedad de Acueducto y Alcantarillado de Popayán S.A. E.S.P., realizó una jornada de limpieza en la Planta de Tratamiento de Tulcán, liderada por División Ambiental de la entidad.

"Como empresa fue muy importante conmemorar esta fecha, ya que no podía pasar desapercibida. Realizamos la actividad de limpieza para adecuar, limpiar y embellecer una de las Plantas de Tratamiento más

antiguas de la ciudad”, precisó el gerente del Acueducto, Leonardo Orozco.

Por su parte, Liliana Bravo, Asistente Ambiental de la empresa, destacó que este proceso hace parte del trabajo de recuperación no solo de la planta como tal, sino de un espacio pedagógico para instituciones educativas y ciudadanía en general.

“Hemos recibido en la Planta de Tratamiento de Tulcán a estudiantes, líderes y miembros de entidades públicas y privadas, y comunidad en general, a quienes les hemos enseñado sobre la ruta del agua y la importancia de su uso eficiente”, precisó la funcionaria.

La planta de Tulcán fue la primera planta de tratamiento de Popayán, y abastece de agua al 10 % de la ciudad.

\*\*\*

## Nueva obra arquitectónica en el centro de Popayán

*La Administración Municipal reconoce el valioso aporte de entidad bancaria en cuya sede se construyó un hermoso portón acorde con la arquitectura colonial de esta ciudad.*



Positivas son las reacciones de la ciudadanía tras conocer el nuevo portón construido en la sede del banco *Av Villas*, ubicado en la intersección de la calle 4ª con carrera 7ª, Centro Histórico de la capital caucana. La esquina del histórico inmueble donde hasta finales del siglo pasado funcionó el Banco del Estado, retornó a uno de los diseños originales, que se había erigido en antaño.

“De verdad que quedó muy bonito. Es un aporte bello al paisaje colonial de esta ciudad, la cual debemos cuidar día a día, además quedó un

acceso amplio a quienes visitan esta entidad”, señaló Juan Hernández, habitante de Popayán.

Por su parte Francisco León Zúñiga Bolívar, jefe de la Oficina Asesora de Planeación, destacó el trabajo adelantado en el inmueble e indicó que en este caso “se quiso recuperar uno de los portones que había tenido esta edificación para lo cual el banco había hecho todo el proceso de solicitarle el permiso al Ministerio de Cultura recibiendo las autorizaciones necesarias”.

Recalcó que los encargados de la sucursal bancaria se acercaron a la Oficina Asesora de Planeación de Popayán dos semanas antes de la Semana Santa solicitando el permiso para la ocupación del espacio público y así poder hacer la intervención, la cual dejó muy buenos resultados.

“La Oficina verificó que las piezas de piedra estuvieran pre construidas y el tema de la carpintería estuviera listo. Que solo fuera un trabajo de demoler y montar. En ese sentido la Oficina confió en el banco y tuvimos un resultado positivo en el cual se le regala a la ciudad una intervención correcta en el patrimonio”, afirmó el funcionario.

Finalmente, el Jefe de la Oficina Asesora de Planeación de Popayán, señaló que ésta intervención es un vivo ejemplo de que “cuando la Administración Pública se coordina con el sector privado y la ciudadanía puede lograr cosas muy positivas; confiando y trabajando en equipo se pueden lograr”.

\*\*\*

## Avanzan reuniones para realizar el 'Día de la actividad física'

*La Administración del Cambio coordina desde la Secretaría del Deporte y la Cultura su vinculación a esta iniciativa internacional.*

En horas de la mañana de este martes 22 de marzo, en la oficina de la Secretaría del Deporte y la Cultura, Claudia Cruz Astudillo, en cabeza de esta dependencia municipal, se reunió con las personas que trabajan en los departamentos de bienestar universitario de las diferentes entidades académicas de Popayán para planear lo que será el 'Día de la actividad física'.

"Es una celebración donde Popayán no será ajena, estamos ya planteando un despliegue y una actividad muy importante para la ciudad y que se llevará a cabo el 22 de abril y sobre la cual ya estaremos entregando detalles", señaló la Secretaría del Deporte y la Cultura de Popayán.

Destacó que los asistentes a la reunión avanzan en la agenda de la celebración organizando temas de logística. "Con el Gobierno del Cambio, esperamos brindarle a Popayán importantes espacios para la recreación y el sano esparcimiento", puntualizó la funcionaria.

\*\*\*

**Alcaldía de Popayán**  
**Oficina de Prensa y Comunicaciones**